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1. СМИ о Таймыре 
 

Северные депутаты обсудили «волчий вопрос» 
В мероприятии под председательством Людмилы Магомедовой также участвовали 

депутаты-северяне Валерий Вэнго, Ирина Субочева и Сергей Сизоненко, представители 
правительства Красноярского края, руководители северных муниципалитетов региона. 

Одной из тем обсуждения стал актуальный для тундровиков вопрос снижения угрозы 
нападения волков в северных территориях. Так, по данным оленеводческих хозяйств, только 
в 2021 году хищники, обитающие в местах выпаса домашних оленей на Таймыре, затравили 
более 7000 домашних оленей, в том числе около 1400 телят. Предлагаемый на комитете 
законопроект предлагает установить на Таймыре (по примеру с Эвенкийского муниципального 
округа) единую (сейчас они разнятся, в зависимости от пола и возраста волков) выплату 
охотнику — 35000 рублей за «изъятого» волка. Законопроект будет дорабатываться, сейчас 
краевые парламентарии ждут комментариев и дополнений от экспертов и руководителей 
северных территорий. 

Во втором, осаждавшемся депутатами законопроекте, речь идёт о социальных выплатах, 
в частности, — средствах, выделяемых северянам-пенсионерам при переезде из Заполярья в 
регионы с более мягким климатом. 

В новом законопроекте предлагается при начислении указанной выплаты для 
переезжающих пенсионеров учитывать не только стаж работы, но и время нахождения на 
пенсии по старости в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях. 
Законопроект будет рассмотрен на сессии ЗС в ближайшее время. 

«Норильские новости» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация о прохождении паводка на реке Енисей 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей 
в районе города Дудинки к 14:00 13 мая составил 636 см. За минувшие сутки уровень воды 
стал выше на 11 см. В районе поселка Потапово уровень воды составляет 254 см, прирост 
воды за сутки составил 14 см. 

Кромка льда на Енисее находится в районе села Верещагино, в 731 км от Дудинки. В 
2024 году кромка льда находилась на участке село Верхнеимбатское — село Верещагино, в 
850 км от Дудинки. 

 
Детская школа искусств выступила с концертом в Комплексном центре социального 
обслуживания 

12 мая творческая группа преподавателей и учащихся Детской школы искусств им. Б. Н. 
Молчанова провели праздничный концерт «Светлая память Победы», приуроченный к 80-
летней годовщине Победы в Великой Отечественной войне, в отделении временного 
проживания граждан пожилого возраста и инвалидов Комплексного центра социального 
обслуживания населения «Таймырский». 

Для маломобильных граждан выступили ансамбль скрипачей «Норд Приз» 
(руководитель — Елена Попова), ансамбль гитаристов «Тирандо» (руководитель — 
Заслуженный работник Таймыра в области культуры Оксана Полеткина), инструментальный 
квартет «Енисейские напевы» (руководитель — Ольга Аксенович), концертмейстер отделения 
северной хореографии Сергей Сигуней… 

 
Дудинцев приглашают на семейный фестиваль 

В городском Центре народного творчества пройдет городской фестиваль «Семейная 
мозаика». Гостей ждут 17 мая в 14:00. Мероприятие приурочено к Международному Дню 
семьи и 80-летию Победы в Великой Отечественной войне. 

Гостей будут встречать горячим чаем и пирогами в импровизированной русской избе. 
Затем, в выставочном зале, состоится открытие персональной выставки норильской 
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художницы Нины Птицовой под названием «Притяжение цвета». По завершению 
выставки семейные клубы ГЦНТ пригласят посетителей совершить путешествие и 
познакомиться с семейными традициями разных народов, в каждой локации горожанам 
представят творческие номера, предложат поучаствовать в играх и викторинах. Семейный 
фестиваль завершится совместным исполнением песни «Катюша». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Депутаты Госдумы обсудят в Норильске развитие опорных населённых пунктов в 
Арктике 

Представители Комитета Госдумы по развитию Дальнего Востока и Арктики в начале 
июня прибудут в Норильск. Здесь пройдёт обсуждение плана развития опорных населённых 
пунктов в Арктической зоне. Об этом сообщил глава профильного комитета Николай 
Харитонов в ходе расширенного заседания по подготовке к проведению правительственного 
часа по вопросам Арктики. 

«В период весенней сессии в соответствии с утверждённым планом наш комитет также 
проводит два выездных мероприятия в арктических регионах. Одно уже состоялось — в 
марте в Архангельской области обсудили организационные и правовые вопросы развития 
Северного морского пути. А уже в начале июня в Норильске обсудим важнейший вопрос 
разработки и реализации планов развития опорных населённых пунктов в Арктической зоне. 
Это 16 городов, в которых проживают 1,6 млн наших граждан», — цитирует Харитонова 
INTERFAX. 
 Депутат отметил, что правительственный час по вопросам Арктики состоится в Госдуме 
21 мая — в День полярника. 

«В интересах развития Арктики принято 16 федеральных законов. Вместе с законами 
по Дальнему Востоку принято 85 законов и более 500 подзаконных актов. Безусловно, 
дополнительный эффект накладывают и другие изменения в отраслевом законодательстве, 
которые принимаются в интересах всей страны. И мы на этом не останавливаемся и сделаем 
всё, чтобы условия жизни, ведения бизнеса в Арктике были здесь максимально 
привлекательными. Но уже сегодня благодаря принятым законодательным решениям 
Арктическая зона — это самая большая в мире особая экономическая зона», — подчеркнул 
Харитонов. 
 В перечень опорных населённых пунктов Арктической зоны включены 16 агломераций. 
Как отметил глава Минвостокразвития Алексей Чекунков, для каждой из них разработан 
мастер-план, определяющий стратегию комплексного развития территории, ключевых 
отраслей и приоритетных проектов. Общая стоимость инвестиционных проектов по опорным 
населённым пунктам в Арктике составляет порядка 19 трлн руб. На реализацию мастер-
планов до 2035 года выделят около 3,7 триллиона рублей, 60% из них составят 
внебюджетные. 

«Норильские новости» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Председатель СК России обсудил жилищные права сирот из Красноярского края 
Председатель Следственного комитета России, Александр Бастрыкин, провел личный 

прием для детей-сирот и тех, кто остался без попечения родителей из Красноярского края и 
Республики Хакасия. Люди обратились к нему с проблемой: они долго не могут получить 
жилье, на которое имеют право по закону, несмотря на решения судов. Подробнее 
рассказали в СК по краю. 

Ситуация с обеспечением жильем для сирот в этих регионах остается сложной. На 1 мая 
2025 года в Красноярском крае нуждаются в жилье 8909 сирот, из них 411 имеют судебные 
решения. В Республике Хакасия ситуация еще хуже: 2642 человека ждут жилья, 846 из них по 
решениям судов. Также возникают трудности с получением жилищных сертификатов из-за 
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множества условий, а некоторые сироты не вовремя становятся на учет для получения 
жилья. 

Бастрыкин заслушал доклад руководителя главного следственного управления по 
Красноярскому краю и Хакасии, Андрея Еремина, который подверг критике работу своих 
подчиненных за задержки и отсутствие результатов. Он отметил, что действия по 
расследованию уголовных дел не систематизированы и поручил продолжить работу над ними 
с помощью центрального аппарата. 

Бастрыкин потребовал быстро завершить расследования и привлечь к ответственности 
виновных. Он также поручил решить все вопросы, поднятые на встрече, в течение двух 
месяцев. Кроме того, он отправит комиссию из центрального аппарата для проверки работы 
руководства и сотрудников, занимающихся этими делами. 

Глава СК России подчеркнул, что защита прав сирот должна оставаться приоритетом 
для ведомства и взял исполнение всех поручений под личный контроль. 

МК 
 

В крае для участников СВО зарезервировали почти 600 рабочих мест 
На сегодняшний день в крае подписано 224 соглашения на резервирование почти 600 

рабочих мест, занять которые демобилизованные граждане и их близкие смогут в первую 
очередь. 

Принять бойцов после участия в СВО готовы ведущие предприятия атомной, 
энергетической, нефтегазовой промышленности, бюджетные организации и силовые 
ведомства. В резерв включают не только вакансии, но и места, которые будут специально 
созданы или выделены для участников СВО в будущем. 

«Краевая служба занятости создает условия для профессиональной самореализации 
участников СВО и членов их семей. Мы помогаем бойцам войти в ритм мирной жизни с 
помощью трудовой реабилитации. Рабочие места отбираем с учетом их образования, 
состояния здоровья, а также опыта, приобретенного на СВО. При необходимости организуем 
дополнительное обучение граждан для восстановления ими профессиональных навыков и 
получения новых», — рассказал руководитель агентства труда и занятости населения 
Красноярского края Виктор Новиков.  

Резервирование рабочих мест проводится в рамках комплексной программы «Защитники 
Отечества», о которой на прямой линии с жителями края рассказал Губернатор Михаил 
Котюков. Для участия работодателям необходимо обозначить виды работ или профессии, 
подходящие для трудоустройства, и количество рабочих мест. Организационные вопросы 
служба занятости возьмет на себя. 

НИА Красноярск 
 

Комитет ЗС утвердил муниципальную реформу края. В ней почти ничего не изменили 
Скандальную муниципальную реформу, объединяющую районы Красноярского края, 

утвердил профильный комитет заксобрания. Законопроект выносят на второе чтение 
фактически в изначальном виде. Об этом сообщил депутат Алексей Бойков. 

На заседании комитета, как указывает парламентарий, выяснилось, что количество 
чиновников в территориях сохранится, а сельсоветы и депутатов, которые работают 
бесплатно, упразднят. 

«То есть экономическая часть этой реформы автоматически ставится под большой 
вопрос. И получается, что задумка об оптимизации управления в районах изначально была 
блефом. Все чиновники останутся, а у кого-то из них даже прибавится зарплата за 
дополнительную нагрузку». 

Во сколько обойдется реформа бюджету — неизвестно. По мнению Бойкова, речь идет о 
миллиардах рублей, но «власти пока даже не считали, сколько на это нужно денег». 

«Законопроект выносят на второе чтение в том виде, в котором он есть. То есть в сыром 
и абсолютно антинародном. <…>. Тысячи голосов жителей просто не услышаны. Еще и сроки 
рассмотрения законопроекта сократили на две недели, чтобы те, кто против, просто не 
успели ничего предпринять». 
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От губернатора Михаила Котюкова поступила только одна правка, указывает 
Бойков. Согласно ей, названия новых муниципальных образований будут составными. Так, 
после слияния Манского, Партизанского и Уярского районов будет Манско-Уярский 
муниципальный округ (МУМО). 

О реформе стало известно в 20-х числах апреля. Она предусматривает переход на 
одноуровневую систему организации местного самоуправления и объединение районов. Из 
472 муниципальных образований (городские и муниципальные округа, муниципальные 
районы, городские и сельские поселения) собираются сделать 39: 6 городских и 33 
муниципальных округа. 

Законопроект внес губернатор Михаил Котюков, но проект представлял его первый 
заместитель Сергей Пономаренко. 

Сам губернатор впервые публично высказался о реформе на прямой линии и заявил, что 
ее цель — «повысить качество муниципального управления, что должно привести к 
улучшению качества жизни». 15 мая законопроект рассмотрят во втором чтении в 
заксобрании. 

ПМ 
 

5. СМИ о России 
 

Госдума одобрила госрегулирование объема платных мест в вузах 
Правительство России будет определять, сколько платных мест должно быть в 

российских вузах, а также конкретные специальности. Направленный на это законопроект 
Госдума приняла в первом чтении. Исправлять ситуацию надо, потому что 56 процентов 
студентов учатся за деньги, далеко не всегда получая нужное на рынке труда образование, 
подчеркнул председатель ГД Вячеслав Володин. 

Законопроект он ранее внес вместе со спикером Совета Федерации Валентиной 
Матвиенко, коллегами-депутатами и сенаторами. Согласно инициативе, прием на платное 
обучение по образовательным программам высшего образования будет проводиться в 
объеме, определяемом кабмином. Что важно, правительство будет устанавливать эти 
лимиты с учетом потребностей экономики в квалифицированных кадрах и отраслевых 
особенностей. 

Замглавы Минобрнауки РФ Дмитрий Афанасьев уточнил, что платный прием в 
российские вузы будет ежегодно корректироваться, правительство будет действовать гибко. 
Предполагается исходить из изменений в прогнозе потребности в кадрах, который 
разрабатывает Минтруд. "Вместе с депутатами Госдумы будем обсуждать эти параметры и 
закладывать их в план приема в вузы на следующий год", - заявил он. В кабмине обещали 
народным избранникам, что подзаконные акты будут подготовлены в короткий срок - в 
течение месяца. 

Почему реформа назрела? Как пояснил Володин, в настоящее время у министерства 
высшего образования и науки нет полномочий регулировать объемы платного обучения. Это 
делают сами вузы, и в итоге 56 процентов от числа всех обучающихся и в государственных, и 
в частных вузах получают образование на платной основе. Из общего количества платных 
студентов 42,5 процента учатся на экономических и юридических отделениях, добавил он. У 
Володина возникли сомнения, есть ли у высшей школы ориентированность на рынок труда. 
Таким образом, введение госрегулирования в этой сфере поможет повысить качество 
высшего образования, считает спикер ГД. 

Замглавы Минобрнауки подтвердил его данные и добавил, что на программах по 
творческим направлениям платники составляют не более 10%. "Платные студенты по 
инженерным направлениям - 22%, по гуманитарным направлениям педагогическим - это 
около 7%. Платные медики - чуть более 6%, - заявил Афанасьев. - Поэтому нам нужно 
изменить структуру приема. Там, где все же необходим платный прием, поддержать его в том 
числе методами льготного образовательного кредита. И попридержать платный прием там, 
где он не поддержан ни потребностями кадров, ни практикой реального качественного 
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трудоустройства". Это коснется в первую очередь тех же экономистов и юристов, 
уточнил замминистра. 

Лидер фракции "Справедливая Россия - За правду" Сергей Миронов высказался жестче: 
по его оценке, ряд ректоров считают платное образование хорошей кормушкой, каждый год 
увеличивая число коммерческих мест. Он также обратился к студентам, которые поступают за 
деньги для учебы на экономистов и юристов: "Я вам говорю, будете безработные, будете 
вынуждены переучиваться, либо таксовать, курьерами работать". Экономике нужны врачи, 
нужны инженеры, айтишники, привел депутат примеры. Таким образом, новый закон поможет 
не плодить безработных с высшим образованием, да еще и за их счет, резюмировал 
Миронов. 

Отметим, что документ подготовлен по поручению главы государства. 6 февраля на 
заседании Совета при президенте РФ по науке и образованию Владимир Путин призвал 
исключить чрезмерный платный набор в вузы по специальностям, на которые отсутствует 
спрос со стороны экономики и рынка труда. 

В случае принятия закон вступит в силу с 1 сентября 2026 года. Как ранее пояснила 
председатель Комитета Совфеда по науке, образованию и культуре Лилия Гумерова, 
нововведение не коснется вступительной кампании 2025 года. 

Впрочем, это еще может измениться - Вячеслав Володин предложил начать переходный 
период уже с 1 сентября нынешнего года. 

На пленарном заседании Гумерова заявила депутатам, что новый закон вследствие 
принятия поможет снизить напряженность на рынке труда, повысит качество выпускаемых 
вузами кадров. "На платные места поступают абитуриенты с баллами в среднем ниже, чем на 
бюджетные", - отметила сенатор. 

Глава Комитета по науке и высшему образованию ГД Сергей Кабышев напомнил, что в 
лихие для нашей страны годы был запущен процесс "товаризации" высшего образования, так 
что пора признать ошибки и исправить их. "Образование -это получение знаний, а не корочки. 
Общество деградирует, если университет становится супермаркетом", - сравнил депутат. 

Российская газета 
 

Депутат Госдумы от ХМАО Завальный заявил, что пенсия северян слишком мала 
Пенсия северян дает не более 30% утраченного заработка. Из-за того, что обеспечение 

пенсионеров в районах Крайнего Севера слишком мало, идет отток трудоспособного 
населения и создаются риски для выполнения задач по развитию Арктической зоны. Об этом 
заявил первый заместитель председателя комитета Госдумы по энергетике, депутат от ХМАО 
Павел Завальный. 

«Уровень пенсионного обеспечения северян, как по покупательной способности, так и по 
отношению к заработной плате — недостаточный, он дает не более 30% замещения пенсией 
утраченного заработка. На фоне фактического уравнивания зарплат северян и 
воспринимающейся как несправедливая пенсионной обеспеченности, дефицита кадров во 
многих отраслях, идет отток работоспособного населения из северных регионов, что создает 
риски выполнения стоящих перед государством задач по развитию Арктической зоны», — 
сказал Завальный на совместном заседании профильных комитетов и федеральных 
министерств. 

Он отметил, что северяне работают в суровых условиях, жертвуя здоровьем и 
продолжительностью жизни — многие даже не доживают до пенсионного возраста. По 
мнению депутата, несмотря на наличие компенсационных выплат и снижение пенсионного 
возраста, система расчета пенсий должна быть скорректирована. 

Завальный внес несколько предложений по поводу корректировки пенсии северян. Их 
поддержали ФНПР, Общероссийское объединение работодателей нефтяной и газовой 
промышленности и Нефтегазстройпрофсоюз России. Теперь предложения будут включены в 
рекомендации совместного круглого стола комитетов Госдумы и рассмотрены на заседании. 

В качестве решения проблемы уравнивания пенсий, депутат предлагает повысить 
значения пенсионных коэффициентов на районные и северные коэффициенты работника, 
ввести дополнительные повышающие коэффициенты к фиксированной выплате за каждый 
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год работы свыше 15 лет в районах Крайнего Севера, а также применить для пенсионеров, 
вынужденно живущих на Севере, повышающий коэффициент ко всей пенсии. Помимо этого, 
Завальный предлагает закрепить в законодательстве право и условия досрочного ухода на 
пенсию по состоянию здоровья, при условии отработки северного трудового стажа. 

URA.RU 
 

Инфляция в России держится выше 10% 
Инфляция в России на 12 мая составила 10,09% по сравнению с прошлогодним уровнем. 

Об этом говорится в обзоре министерства экономического развития на основе данных 
Росстата. 

Больше всего подорожала плодоовощная продукция – на 22,60%, хотя в целом 
продовольствие увеличилось в стоимости на 12,7% в годовом сравнении. 

Непродовольственные товары прибавили в цене 5,14%, но при этом автомобильное 
топливо подорожало на 12,20%. Туристические и бытовые услуги выросли в стоимости в 
среднем на 12,15%. 

РИА «Новый День» 
 

В России резко сократилось число работающих на стройках мигрантов 
Количество мигрантов, занятых на строительных объектах России, снизилось в первом 

квартале 2025 года на 15-20% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года — до 
500 тысяч человек. Об этом сообщил глава Национального объединения строителей 
(НОСТРОЙ) Антон Глушков в ходе XVI Международного экономического форума «Россия — 
Исламский мир: Kazanforum 2025». 

«Количество мигрантов, работающих на российских стройках, упало в первом квартале 
2025 года в абсолютных значениях на 15-20% относительно прошлого года — до 500 тысяч 
человек», — приводит слова Антона Глушкова РИА Недвижимость. При этом он отметил, что 
доля иностранных работников в общем количестве занятых в строительстве выросла и 
теперь составляет 14-15%. Глава НОСТРОЯ объяснил такую динамику снижением 
потребности в рабочей силе из-за замедления темпов строительства в России, а также 
ужесточением миграционной политики. По его словам, это позволяет повысить качество 
иностранной рабочей силы и уравнять условия конкуренции. «Качество иностранной рабочей 
силы… растет: в отрасли остаются именно те, кто действительно производителен… 
россиянам стало проще выдерживать конкуренцию с иностранной рабочей силой… разница в 
пользу россиян по зарплате не превышает 10-15% в зависимости от региона», — сказал. 

Глушков также обратил внимание, что традиционные рынки трудовых мигрантов в 
Таджикистане и Узбекистане становятся привлекательными для компаний из ОАЭ и 
Саудовской Аравии, которые конкурируют с российскими работодателями за рабочую силу. В 
этой связи он прогнозирует, что новыми основными источниками трудовых ресурсов для 
российских строек могут стать Индия и Пакистан. Глава НОСТРОЯ привел в пример 
Киргизию, где пакистанские мигранты уже активно работают на строительном рынке. 

URA.RU 
 

6. СВО 
 
Путин утвердил состав делегации России на переговорах с Украиной 

Президент РФ Владимир Путин определил, кто будет представлять российскую сторону 
на предстоящих переговорах с Украиной в Стамбуле. 

Делегацию возглавил помощник президента РФ Владимир Мединский. Также в нее 
вошли замглавы МИД Михаил Галузин, начальник Главного управления Генштаба ВС РФ 
Игорь Костюков, замминистра обороны Александр Фомин.  Российский лидер также 
определил состав экспертов для переговоров с Украиной. 

Как пояснял помощник президента России Юрий Ушаков, 15 мая возобновятся 
прерванные весной 2022 года переговоры, которые велись между Москвой и Киевой, но были 
прерваны с подачи тогдашнего премьер-министра Великобритании Бориса Джонсона. 
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Российская делегация планирует обсудить в Стамбуле как технические, так и политические 
вопросы. 

До демарша Киева делегацию РФ также возглавлял Владимир Мединский. МИД 
представлял замминистра Андрей Руденко, Минобороны - так же, как и сейчас, Александр 
Фомин, парламент - глава комитета Госдумы по международным делам Леонид Слуцкий. 
Поскольку первый раунд переговоров проходил в Белоруссии, в российскую делегацию также 
входил посол РФ в этой стране Борис Грызлов. 

ТАСС 
 
Новости об основных событиях в зоне СВО 14 мая на основе сводки Министерства 
обороны РФ. 

Военнослужащие группировки войск «Центр» освободили населенный пункт 
Михайловка в Донецкой Народной Республике. 

Бойцы «Северной» группировки атаковали четыре бригады и два штурмовых полка 
противника в районах семи населенных пунктов Сумской области. Потери ВСУ в живой силе 
превысили 185 человек. Также ВС РФ уничтожили танк, две боевые бронированные машины, 
шесть автомобилей, четыре орудия полевой артиллерии, станцию РЭБ, радиолокационную 
станцию разведки и склад материальных средств. 

Военнослужащие «Западной» группировки нанесли удар по шести украинским 
бригадам и отряду спецназначения «Стугна» в районах населенных пунктов Глущенково, 
Дружелюбовка, Купянск-Узловой, Соболевка, Сеньково Харьковской области, Кировск и 
Карповка ДНР. Потери противника в живой силе составили порядка 220 человек. Российские 
бойцы также ликвидировали: танк, 10 автомобилей, два артиллерийских орудия, пусковую 
установку РСЗО RAK-SA-12 и два склада боеприпасов. 

Военнослужащие «Южной» группировки нанесли удар по семи бригадам ВСУ в районах 
девяти населенных пунктов ДНР. Противник потерял порядка 220 боевиков, три боевые 
бронированные машины, пять автомобилей, орудие полевой артиллерии, станцию РЭБ, два 
склада боеприпасов и склад материальных средств. 

Военнослужащие «Центральной» группировки нанесли поражение шести бригадам 
противника в районах восьми населенных пунктов ДНР. «Потери противника составили 
свыше 525 военнослужащих, 11 пикапов и два артиллерийских орудия», — сообщает 
Минобороны РФ. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение живой силе и технике 
четырех украинских бригад в районах населенных пунктов Темировка, Новогригоровка 
Запорожской области, Богатырь и Вольное Поле ДНР. Потери ВСУ в живой силе превысили 
175 человек. ВС РФ также уничтожили две боевые бронированные машины, 10 автомобилей, 
два орудия полевой артиллерии, станцию РЭБ. 

Бойцы «Днепра» атаковали шесть бригад противника в районах населенных пунктов 
Орехов, Каменское, Новоданиловка Запорожской области, Днепровское и Токаревка 
Херсонской области. Уничтожены порядка 70 боевиков, пять автомобилей, 155-мм САУ 
«Braveheart», станция РЭБ и два склада с боеприпасами. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, месту хранения безэкипажных катеров, складам 
боеприпасов, пунктам временной дислокации подразделений ВСУ и иностранных наемников 
в 141 районе. 

Российские средства ПВО за сутки сбили: пять управляемых авиационных бомб JDAM; 
   реактивный снаряд системы залпового огня HIMARS, 162 БПЛА самолетного типа. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Адские санкции сработали: Европа сыграла в русскую рулетку 
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Поехали как-то Макрон, Мерц и Стармер на поезде к Зеленскому. Сели в купе, достали 
все, что надо для отдыха, а тут журналисты с камерами. Стали они прятать все, что надо, но 
поздно. 

Потом Елисейский дворец объяснил, что президент Франции, покраснев и смущенно 
улыбаясь, засовывал в штаны отнюдь не пакетик с белым порошком, а бумажный носовой 
платок. А канцлер Германии заныкал со стола не ложечку для кокаина, а мешалку для кофе. 
Хорошо посидели, в общем. 

Специалисты полагают, что к приему запрещенных веществ приводит психологическая 
незрелость, не позволяющая справиться с давлением реальности и неизбежными стрессами. 

Насчет незрелости данных граждан, живущих в каком-то своем мире и оттуда грозящих 
кулачками России, все давно понятно. Но надо сказать, стресс у них реально нешуточный. 
Под лидерами Старого Света не просто качаются кресла, они буквально стоят на одной 
ножке. 

Дело в том, что Европу накрыл "экономический апокалипсис" еще в прошлом году — об 
этом, скрипя зубами, сообщили те самые эксперты, которые обычно предсказывают крах 
России. А потом к власти пришел Дональд Трамп и обложил своих европейских друзей 
такими пошлинами, что начался уже постапокалипсис — обезлюдевшие земли, вдали курится 
дымок над руинами заводов, бизнес в ужасе бежит и спасает свои пожитки. 

Тарифы Трампа нанесли добивающий удар загибающейся экономике Евросоюза. В 
корриде это называется coup de grace — удар милосердия. Бизнес останавливает 
производство, в портах и на складах накапливаются непроданные товары. Акции 
стратегических компаний беспомощно бултыхаются в красной зоне. 

По сравнению с этим кризисом просто цветочками кажутся давнишние проблемы с 
долгами Греции, Португалии и Испании. ЕС тогда разрешил проблему с помощью 
финансового каннибализма — благополучный север Европы буквально сожрал экономику 
депрессивных южных регионов. 

Но сейчас адские санкции Трампа прицельно направлены на самые 
высокотехнологичные, самые важные отрасли европейской экономики и, соответственно, на 
ведущие страны. Станкостроение, автомобилестроение, самолеты, производство стали и 
алюминия, фармацевтика — вот это вот все. Под ударом паровоз Европы, а не последние 
вагончики. 

Сначала европейские лидеры надеялись, что это все не всерьез, что надо только 
потерпеть, Трамп еще немного посечет и отпустит. Но оказалось, что президент США 
договаривается только с теми, кто может за себя постоять. С Китаем, например, он заключил 
сделку потому, что длительной торговой войны с ним не выдержала бы американская 
экономика. 

Это дополнительно подкосило европейцев — раньше они могли надеяться, что смогут 
поиграть на противоречиях Пекина и Вашингтона. Не получилось. 

С Британией Трамп вышел на сделку на предельно выгодных для себя условиях — 
англичане будут поставлять в США запчасти для "Боингов" беспошлинно, а все остальное с 
тарифами от десяти до 25 процентов. Еще островитяне обязались закупать напичканные 
химикатами американские стейки и мороженую курятину. 

Но континентальной Европе не светит даже такое смягчение американских санкций. 
Напрасно названивает Трампу Эммануэль Макрон — у него уже производители вина 

запили горькую, понимая, что по новым ценам их бордо американцы не купят. 
Зря суетится немецкий канцлер Фридрих Мерц. Американским производителям 

совершенно не нужны немецкие конкуренты, их живо радует чудовищный рост банкротств в 
Германии, закрытие предприятий и падение акций конкурентов. 

"Евросоюз во многом гораздо отвратительнее, чем Китай, окей? — говорил Трамп, 
начиная свою атаку. — Евросоюз был придуман, чтобы поиметь США". 

Холодный расчет подсказывает Вашингтону, что добыть легкие деньги сейчас можно 
только в Европе. В этом есть известная справедливость. Европейцы успешно шакалили на 
руинах СССР, когда великая страна распадалась и летела в пропасть деиндустриализациии и 
нищеты. Сейчас ЕС ждет та же судьба и в утешение — "ножки Трампа". 
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Граждане ЕС справедливо злятся на своих лидеров за то, что те не умеют отстоять 
национальные интересы, а только жалобно блеют: единственная стратегия, которую 
придумали в Брюсселе, это "стратегически потерпеть". 

Возвращаясь к героям нашего анекдота: Фридрих Мерц еле-еле был избран канцлером 
Германии — даже оторвавшиеся от народа германские парламентарии чувствуют, насколько 
ненавидят в стране этого человека. 

Киру Стармеру светит бездарный проигрыш на ближайших выборах. 
Хромая утка Макрон досиживает свой срок, окруженный все более странными 

скандалами. 
Главный запрос их избирателей сегодня — это мир в Европе и налаживание отношений 

с Вашингтоном и с Москвой. Но эти потрепанные ястребы вцепились в идею повоевать с 
Россией. А их безумная агрессивная политика только больше злит Трампа — зачем ему 
облегчать им адские санкции, если они мешают ему стать миротворцем? Нет-нет, он полетит 
в ОАЭ, потом будет договариваться с азиатскими партнерами. А европейцам скажет — вас 
здесь не стояло, пройдите в конец очереди, вас много, а я один. 

Каждое столетие Европа пытается поиграть в русскую рулетку, а потом, охая и кряхтя, 
отползает и десятилетиями приходит в себя, почесывая старые раны. Они там думают, что в 
этот раз будет по-другому? Смешные. 

РИА Новости 
 

«Армия опасных детей мигрантов больше, чем на СВО»: бессмысленную массу 
малолеток требуют убрать из России 

Шокированное российское общество переваривает первые результаты тестов по 
русскому языку для детей мигрантов – способен учиться у нас один из десяти. 

Рособрнадзор взорвал новости первой статистикой по результатам тестирования детей 
мигрантов на знание русского языка. Напомним: после долгой подготовки Госдума сделала 
такое тестирование обязательным с 1 апреля 2025 года. И вот первые результаты. 

По состоянию с 1 апреля по настоящее время было подано всего 1762 заявления на 
попытку сдать русский. 81% даже не допустили до экзаменационных классов – оказалось, что 
они не имели необходимых документов, и, видимо, даже не знали, что такие документы 
нужны. Как вариант, «на шару» пытались устроить своих детей в школы откровенные 
нелегалы. 

Только 19%, или 335 детей, сумели получить разрешение на прохождение теста. Лишь 
44 уже успели его сдать, при этом лишь 27, или 61%, сдали. Если предположить, что 
остальные допущенные покажут примерно тот же результат (около 61%), получается, что от 
общей массы детей мигрантов лишь 11-12% способны как-то обучаться в российских школах 
на русском языке. А остальные 88-89%? 

Обращает на себя внимание и тот факт, что количество все-таки пытающихся пройти 
тестирование мизерное – 1762 заявления на всю страну, при том, что только в каких-нибудь 
Котельниках или Обнинске детей мигрантов в десятки раз больше, а по всей стране даже 
официально их число определяют примерно в 800 тысяч. 

Популярный публицист Сергей Колясников так осмысляет эти и другие известные 
цифры: «Остается нерешенным вопрос, что делать с более чем 800 тысячами 
несовершеннолетних мигрантов в России, из которых более 300 тысяч не знают русского 
языка, а 600 тысяч не посещают школу. Это целая армия, больше, чем у нас бойцов на СВО. 
И все они сейчас замкнуты в этнических анклавах, вращаются в диаспорах, не 
ассимилируются в российское общество. 

Такое неконтролируемое «государство в государстве» несет серьезную опасность, 
особенно учитывая вовлеченность Великобритании в миграционные вопросы РФ». 

По его мнению, теперь, раз уж государство приняло закон об обязательном тестировании 
на русский язык для поступления детей мигрантов в школы, пора вслед за «А» говорить и 
«Б». Для начала расчистить авгиевы конюшни, в которые за годы бесконтрольного приема 
кого угодно превратились многие учебные заведения: 
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«Тестирование Рособрнадзора показало, каким балластом для системы образования 
являются зачисленные ранее дети мигрантов. Сегодня они тормозят обучение целых классов 
по всей стране, потому что банально не знают русского языка. 

Как вариант, нужны внутренние проверки в школах на предмет выявления не знающих 
русского языка и препятствующих процессу обучения. Что далее? Возможно, перевод в 
специализированные классы, где их все же научат русскому. Но сделать это надо, нельзя 
приносить систему образования в жертву «братскому долгу». 

Андрей Медведев, вице-спикер Мосгордумы от «Единой России», дает понять что детям 
мигрантов, тем более не знающим русский язык, у нас не место: «В России по официальным 
данным, 800 тысяч детей-мигрантов. 

В который раз хочется спросить: что они все здесь делают? Данные Рособрнадзора и 
вовсе демонстрируют, что нахождение этих детей в России бессмысленно (у них нет 
документов и они не знают русский), а, следовательно, опасно. Для страны нашей опасно». 

Что будет дальше и сможет ли власть по-настоящему навести порядок в миграционном 
вопросе, включая школы, неясно. В диаспорах многие уверены, что вопрос с тестированием 
по русскому языку будет легко решаться традиционным – коррупционным – способом. 

Конт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.05.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 80,22 ▼ 0, 33 

EUR 90,38 ▲ 0, 69 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


